

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc. .... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec  
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

Annie M. M. M. L'Assomption

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT :  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* Causes de canonisation de martyrs anglais.—Le comte de Chambord et le prince Impérial Louis-Joseph-Napoléon.—M. Jules Ferry a édicté qu'aucun évêque ne pourra présider les distributions de prix des lycées et collèges sous le contrôle du gouvernement français.—Les pièces de monnaie en France.—Sir John A. Macdonald, membre du Conseil Privé d'Angleterre.—Le chemin de fer du Pacifique.—La paix règne parmi la classe ouvrière à Québec.—Résolutions concernant la colonisation, présentées à l'Assemblée Législative de Québec.—On craint que la Province de Québec ne soit suffisamment représentée à l'Exposition qui aura lieu en septembre prochain, à Ottawa.

*Causerie Agricole :* Des assolements (Suite) : Troisième et quatrième principes d'assolements.

*Sujets divers :* Marché aux bestiaux devant se tenir à St. Hyacinthe les 9 et 10 de septembre prochain.—L'élevage des chevaux (Suite) : 2e période ; sevrage du poulain ; le poulain en liberté ou à l'écurie ; pausage du poulain.—Prix accordés par la Société d'agriculture du comté de Portneuf, pour les fermes les mieux tonnes dans chaque paroisse de ce comté.—Une mauvaise habitude vaincue par la force des circonstances, à l'occasion de la fenaison des foins.

*Choses et autres :* Moyen d'obtenir une grande quantité de lait et d'une bonne qualité.—Renseignements sur la culture du tabac : Ecimage des plantes de tabac ; suppression des rejetons ; moyen de se procurer des graines de tabac et de pouvoir les conserver.—Les foins avariés ; crainte quant à la récolte des céréales.—Escompte sur les billets de banque canadiens aux Etats-Unis.—Emigration de nos compatriotes aux Etats-Unis.—Exportation de bestiaux canadiens en Angleterre.

*Recettes :* Comment on nettoie les gants de peau.—Comment on enflamme des allumettes humides.

*Annales :* Rentrée des élèves au Collège de Ste. Anne.—Soumissions demandées pour contrat des malles.—Répertoire de l'organiste de J. Bte. Labelle, en vente par M. A. J. Boucher, à Montréal.

Nous informons ceux qui désirent s'abonner à la Gazette des Campagnes que nous leur expédierons, avec les 1ers numéros de la Gazette, le commencement du feuilleton : Les Compagnons de Minuit, afin qu'ils puissent avoir cette histoire au complet.

## REVUE DE LA SEMAINE

A une assemblée de "l'Association générale des catholiques anglais," qui eut lieu tout récemment en Angleterre, on s'y est occupé de la cause de canonisation des martyrs anglais, c'est à dire des victimes que, pendant deux cents ans, les ennemis du catholicisme ont faits dans les rangs des catholiques. Les deux plus illustres de ces martyrs sont le cardinal Fisher, évêque de Rochester, et le chancelier Thomas Morus.

Voici quelques détails sur ces deux martyrs pour la foi catholique, que nous empruntons aux *Annales Catholiques* :

"L'évêque Fisher avait été le précepteur d'Henri VIII, auteur de l'hérésie anglicane, et il était le confesseur de la reine Catherine, lorsque ce prince débauché la répudia. Sa fermeté à demeurer fidèle à l'Eglise romaine fut cause que le roi le fit mettre en prison. Henri VIII, apprenant que le Pape Paul III lui destinait le chapeau de cardinal, dit en se moquant du Souverain-Pontife : "Il peut envoyer le chapeau quand il le voudra ; je ferai en sorte qu'avant qu'il arrive, la tête à laquelle il est destiné ne subsiste plus." En effet, il donna bientôt après l'ordre de trancher la tête au saint prisonnier, ce qui arriva le 21 juin 1555. Ce vénérable cardinal était âgé de quatre-vingts ans. Comme on le conduisait au supplice, il jeta au loin sa canne en s'écriant : Allez, mes pieds, faites-vous seuls le chemin ; nous ne sommes pas loin du ciel."

"Thomas Morus était grand chancelier du royaume d'Angleterre, lorsque Henri VIII se sépara de l'Eglise romaine. Il donna aussitôt sa démission. Après avoir employé à son égard des moyens de douceur, le roi eut recours à la violence et commença par le faire mettre en prison. Les amis de Morus lui dirent : "Pourquoi voulez-vous être plus sage que tous les membres qui ont obéi au roi ?" Il leur répondit : "Si j'étais seul contre le Parlement, je me défendrai